

Actualidades

Terrible enseñanza

Mr. Plehve, ministro del Interior del gobierno ruso, acaba de ser asesinado. Su cuerpo destrozado por una bomba, sus miembros palpitantes, tienen toda la semejanza de una víctima inmolada á la venganza política.

El despotismo ruso, como todos los despotismos de la tierra, necesita para vivir nutrirse de la sangre de sus servidores y de sus enemigos.

¿Recuerdan nuestros lectores aquel artículo, contra la guerra, de Tolstoy, que causó sensación en Europa, y que vino á ser como la encarnación y síntesis de una gran fuerza de opinión en el mundo, y un eco fiel de la masa intelectual de Rusia?

A raíz de aquella publicación, Plehve fué casi el único ministro del Zar que propuso en pleno Consejo la deportación de Tolstoy á la Siberia, como un castigo á su audacia. Los otros consejeros se pronunciaron contra semejante medida que consideraron más peligrosa, que todas las distribuciones de escritos sediciosos.

El gobierno ruso á todo lo más que se atrevió fué á decretar un registro en la propia casa del gran escritor, en aquel retiro de Yasnaya-Poliana.

Tolstoy no fué deportado. ¿Es que el gobierno ruso se hace más liberal, menos duro que lo que ha sido hasta hoy para sus adversarios?

No por cierto; ni más liberal, ni más humano. Precisamente en aquel mismo instante en que los ministros del Zar rechazaron las brutales medidas propuestas por Plehve, un telegrama anunciaba la muerte de 170 prisioneros políticos en el pueblo de Kalisch.

Lo dijo la Tribuna rusa. Cerca de 300 soldados fueron introducidos en la prisión. Se les distribuyó antes grandes cantidades de vino, y cuando la embriaguez se apoderó de aquellos, dióseles orden de corregir á los políticos. Lo que ocurrió fué terrible.

Hiriose á los presos á culatazos, fueron pisoteados, y los ojos hundidos. Muchos de aquellos fueron suspendidos de una cuerda por los pies, y se les azotaba. Un soldado quebró entre sus rodillas los brazos de dos presos, como se quiebra una caña. La espantosa carnicería duró desde las siete de la noche hasta las dos de la madrugada: 72 prisioneros fueron transportados al hospital. Los cuerpos de los infelices eran un terrible montón de carne, ensangrentada y sin forma.

La misma Tribuna afirma también que no fueron aquellos casos aislados, sino que análogas matanzas ocurrieron en Kiev, S. Petersburgo, Odesa, Yakoutsk, etc.

Con Tolstoy se ha hecho una excepción. No se crea que el crimen de éste sea menor que el de los prisioneros de Kalisch. Estos fueron detenidos como vagamente sospechosos, sin delito preciso, á consecuencia de los registros que se hicieron en Lods. Aquel se ha declarado abiertamente contra el Zar y contra el ministerio, y ha incitado á los paisanos á sublevarse, á levantarse contra su gobierno, á rechazar el servicio militar, á desertar, estando en plena guerra.

El viejo escritor les incita á resistir las órdenes del Zar y decirle: «Nosotros, Emperadores, reyes, Mirakdos, ministros, metropolitanos, sacerdotes, generales, periodistas, comerciantes, cualesquiera que seáis, vosotros, los que no conocéis la piedad, id á recibir las balas de los obuses; nosotros no queremos ir. Dejados tranquilamente, dejados trabajar y sembrar.»

Es que Tolstoy representa en Rusia la fuerza y el poder de la opinión, es la encarnación del pensamiento aherrojado, la protesta viril del mujik miserable que vive muriendo pegado al terruño como un

esclavo, para nutrir á la clase privilegiada de los señores.

Fenómeno extraño. En el corazón mismo del despotismo, frente á la majestad del Zar se levanta enorme, invencible, el poder de Tolstoy. Frente al representante de la materia brutal aplastadora surge, con toda su fuerza, el pensamiento triunfante. Lucha gigantesca entre el espíritu y la materia, en la que ésta ha de quedar necesariamente vencida.

Mr. Plehve asesinado, aunque todas las violencias han de ser odiadas, no es sino consecuencia del actual estado del alma rusa, ansiosa de libertad, que se desborda por las páginas de sus poetas y sus novelistas.

¡Ay! del Imperio si olvida estas protestas sangrientas de sus esclavos.

Que es también una terrible enseñanza para todos, para todos los que pretenden desconocer el poder incontrastable de las ideas.

Notas de la política

Un discurso de Gasset

Al final del banquete con que ha sido obsequiado en Villagarcía el exministro D. Rafael Gasset, se pronunciaron varias brindis.

El Sr. Gasset, después de elogiar la gestión administrativa de sus amigos políticos en la provincia de La Coruña, dijo:

«Hay que reconocer, con el Sr. Silveira, que la atonía de la opinión y el escepticismo de las gentes son grandes.

Reconociéndolos así, importa no desmayar. Hay que seguir trabajando, á fin de que el trabajo sea útil para destruir las causas de la anemia, de la atonía nacional que padecemos.

Cuando un pueblo sufre un desastre, solicita que sean renovados los hombres y los procedimientos.

Así ocurrió en Francia cuando su gran infortunio.

Los fracasados de Francia, como Ollivier, Favre, Bazaine, Bourbaki, murieron para la política.

En Francia se renovaron los hombres; se cambiaron los procedimientos. Así se rehizo con presteza.

Constituiría el colmo de la injusticia—siguió diciendo el Sr. Gasset—fiar el porvenir del país en las propias manos seculares de los que no supieron defenderlo.

Recordadme cuando la representación de España acudió á París para discutir con los norteamericanos el tratado de paz, estaban litigio Cuba, Puerto Rico, Filipinas y la Denda de Ultramar; perdimos; pues, cuanto litigáramos. ¿Habríamos podido perder algo más si España no hubiera enviado representante á las conferencias de París?

El medio de curar la atonía consistía entonces y ahora en ver á quien se confiaba la reconstitución del edificio nacional; pero la propia dirección técnica que presidió la catástrofe y el derrumbamiento, ofrecieron un hombre caduco, sin energías ni aciertos.

Tenemos que comenzar la obra, y se trata de emplear, para dirigir el prólogo de la regeneración de España, á un hombre que tiene su historia política resumida en dos grandes epílogos contemporáneos: el de la monarquía de Amadeo y la pérdida del poderío de España en el tratado de París.

Si la lógica provalca, y no se quiere poner en verdadero peligro de muerte otra vez á nuestro pueblo, no debemos conceder crédito de ninguna clase á las afirmaciones que se hacen en diferentes regiones de España, y especialmente en ciertos distritos de Galicia, en cartas suscritas por personas que parece que están en posesión de la regia prerrogativa.

El Rey, joven, generoso, de grandes alientos, representante de halagadoras esperanzas, á quien acabáis de acallar con entusiasmo, no habrá de emplear, para reconstituir la casa nacional, la viga carcomida, el hierro enmohecido que amenaza quebrarse, y baseará materiales nuevos y resistentes.

Insistió el señor Gasset en la imposibilidad de entregar la obra de la regeneración á los manos que no supieron evitar el desastre.

La opinión, á su juicio, no podría tener confianza en tales salvadores.

«Hay que tener fe en que la inteligencia preclara del señor Manra juzgará necesario atender inmediatamente al problema social, incorporando á la obra del Estado aquellas soluciones saludables para el obrero, para el capital y para el trabajo nacionales, representadas por el Sr. Dato, y on que se cuidará de la cuestión de los cambios para rehabilitar la moneda española, ya que hoy, mediante el envejecimiento del signo de riqueza, es

imposible la vida de los proletarios y difícilísima la de la clase media.

Para la verdadera reconstitución nacional es indispensable y primordial el desarrollo de la enseñanza, á cuyo impulso pueden obtenerse materiales mediante gastos notoriamente reproducivos.

Esta labor debe comenzar ahora con los actuales gobernantes, y si ellos no lo hicieran así, el país no tardaría en advertirlo; volvería de su letargo inmediatamente é impondría un cambio en la presente situación política.

El país no aceptará jamás representación de lo viejo y de lo gastado, de todos los que directamente contribuyeron al desastre.

Llevamos mucho tiempo llorando nuestra desgracia; hora es ya de enjugar las lágrimas y de disponernos al trabajo.

Iniciéase la renovación, y veremos curada la anemia que padecemos. De lo contrario y eso no podemos admitirlo ni soportarlo, España seguirá incluida en la mención que hiciera Salisbury acerca de los pueblos próximos á desaparecer.

El señor Gasset oyó muchos aplausos durante su discurso, y una verdadera ovación al terminar.

Daba Montero Ríos

En Santiago los liberales han dado un banquete en honor á los señores Vega de Armijo y Montero Ríos.

Al final levantase éste, al cual se le tributaba una gran ovación.

Los deberes de la política le vedan hacer más que saludar á los correligionarios.

Ensalza al marqués de la Vega de Armijo, que fué el verdadero defensor de la libertad.

Brinda por la patria, que está antes que todo. Brinda también por el rey—según dice—única y exclusiva aspiración del país.

Constituye un verdadero anarquismo perturbar á España con la cuestión de la forma de gobierno, pues dentro de la monarquía es más factible todo que bajo otra forma de gobierno.

Llama jefe al marqués de la Vega de Armijo, cuyos antecedentes le elevan de hecho á la jefatura; pero las circunstancias le obligaron á que fuese él; lo cual no es obstáculo para que considere como jefe á Vega de Armijo.

Arremete contra ciertos periódicos que falsearon la opinión, causando verdaderos engaños, aunque por regla general también han engañado al pueblo, no cumpliéndole lo prometido.

La base del partido democrático es la igualdad del derecho, pero conforme á la realidad de los hechos. Esa igualdad no existe hoy. Nosotros la pondremos al alcance de todos, prescindiendo de privilegios, y serán iguales proletarios y patronos, ricos y pobres. Esto no hay que llamarle socialismo, sino justicia. Todos somos hijos de Dios y tenemos los mismos derechos.

En esta obra persistiremos; pes á quien pese, sin ceder en lo más mínimo.

Califica de ridículo que se haga aparecer á las democracias como enemigos de Dios y de los santos.

Insiste en ser católico y precisamente por serlo no teme la libertad y la democracia.

Soy anticlerical—añade. (Gran ovación) Muchos males que la patria sufre tienen por causa la invasión de los ministros en el campo temporal.

Nada de privilegios. Con este criterio debe resolverse la cuestión religiosa ó clerical.

Establece la distancia entre la una y la otra.

Dice que las congregaciones y asociaciones juzgadas en el orden laico comprometen la causa santa.

Los frailes no deben ser comerciantes; pero si lo son, deben ser sometidos á la ley común.

A esto está reducido nuestro clericalismo. Aunque no fuese democrata en esta cuestión lo sería.

Conceder privilegios á los frailes sería sembrar la misma semilla que en 1834.

Nosotros rechazaremos las persecuciones. Queremos que todos estén al amparo de la ley común. (Ovación y vivas.)

—Los Sres. Montero Ríos y Vega de Armijo marchan ahora á Lonzán; y dando despedidos con gran entusiasmo.—Gándara.

Cosas de Marruecos

Lo que dice Perdicarys

Su origen.—Perdicarys fija su residencia en Tánger.—La falta de seguridad en los alrededores de Tánger.—El precio de su rescate.

Le Temps de París ha publicado el siguiente entrevista con M. Perdicarys, el súbdito yanqui secuestrado en Marruecos por Raissuli, relato que tiene excepcional interés.

Dice así:

«Perdicarys es oriundo de Macedonia. Su padre, que adoptó la nacionalidad americana, fué cónsul general de los Estados Unidos en Atenas. Residió algún tiempo en los Estados Unidos, pero no sentándole bien el clima de sus regiones boreales, durísima en todas sus estaciones, decidió establecerse en tierra de temperatura más benigna, y dudoso entre la baja California y Tánger, optó al fin por esta última ciudad. Hace de esto como treinta años. Desde entonces reside en Tánger, donde ocupa una posición muy saliente. Hace frecuentes viajes á Nueva York, París y Londres.

Ha fundado en Tánger el Consejo de Higiene, que preside actualmente, y que gracias á los 8.000 duros anuales de que dispone, debidos en su mayor parte á los donativos voluntarios de la colonia europea, ha logrado introducir algunas mejoras en la policía de la ciudad, dando á ésta condiciones de salubridad y limpieza de que antes carecía.

En la entrevista á que nos referimos, emitió Perdicarys ideas y noticias interesantes, por lo que contribuyen á ilustrar sobre los candentes problemas hoy sobre el tapete acerca de Marruecos.

Atribuye la poca seguridad que hay al presente en la provincia tingitana que era hasta hace poco la más tranquila y pacífica del imperio, á dos causas, de las cuales tiene por primera y más importante la impunidad que ha seguido á los varios atentados cometidos de dos años á esta parte por las tribus vecinas contra personas notables de la localidad, y contra súbditos extranjeros, y la segunda, á la agitación que la noticia del acuerdo franco-británico ha producido entre los naturales.

Tocante á la primera de ellas, ha recordado Perdicarys varios hechos recientes de gran resonancia, que no sólo quedaron impunes, sino que hasta los hubo de ellos liberalmente recompensados.

Al número de estos últimos pertenece el caso del mismo Perdicarys, cuyo secuestro ha valido á su autor, al famoso Raissuli, 70.000 duros en efectivo, un mando y otros prestigios, quedando el prestigio del Sultán y el de los gobiernos europeos por el suelo, y tan envalentonados los naturales que ya no queda en ellos sombra de temor ni de respeto á los extranjeros.

Provisos, por otra parte, de armas repetidoras, que manejan perfectamente, é ignorantes de la influencia del arte y la disciplina en los combates, se crean capaces de habérselas vigorosamente con cualquier tropa europea.

En cuanto á la segunda causa—la relativa al convenio anglo-francés—piensan los más de los naturales como el mismo Raissuli, quien, hablando sobre el particular con Perdicarys, le dijo que no estaba dispuesto á tolerar ingerencias de extranjeros en sus negocios; porque si bien sufren él y sus compatriotas á los cristianos en los puestos y poblaciones ribereñas, como un mal necesario por las exigencias del tráfico, no así en lo interior del territorio, donde se tienen por absolutos dueños y señores.

Hasta aquí seguimos la parte principal del exordio que antecede á la entrevista del redactor de Le Temps y M. Perdicarys.

Dejamos para otro artículo el interesante diálogo mantenido entre ambos interlocutores.

Los propósitos del Presidente

Leeamos en La Epoca:

«Hemos tenido ocasión de hablar con persona que conoce los propósitos del Presidente del Consejo, y prescindiendo de aquellas noticias ya conocidas por haberlas participado el mismo señor Maura, vamos á consignar las que tienen carácter de novedad.

Sabido es que el Presidente del Consejo piensa marchar á San Sebastián en los primeros días de Agosto, acompañado de su esposa. En la capital denostiará cumplidamente á S. M. el Rey, saliendo seguidamente para Ontaneda á tomar dichas aguas. Pero en el balneario sanderiano no permanecerá el señor Maura ocioso; algunos de los proyectos que más le preocupan los llevará allí para su completo y detenido estudio.

Entre ellos figura el de auxilios á la Marina mercante. Notorio es que este proyecto fué presentado á las Cortes, siendo ministro de Hacienda, por el señor González Besada. El jefe del Gobierno quiere mejorarlo y ampliarlo para que sus beneficios se extiendan más allá de los navieros, á quienes principalmente se favorecía en el primitivo proyecto. Asimismo se procurará atender las repetidas reclamaciones de la industria mercante y de sus derivadas y auxiliares, cada día más necesitadas de una profunda reorganización que las haga salir del estado de penuria en que, por causas bien distintas, se hallan.

Como de Santander á San Sebastián

la distancia es corta, es muy posible que el señor Maura se decida á hacer una excursión á la última de estas capitales, con objeto de asistir á las regatas anunciadas, para las cuales ha sido insistentemente invitado; tratándose, además, de pequeñas embarcaciones construidas en España y significando, por lo tanto, el concurso un medio de alentar la industria naval española.

Terminado el tiempo de su cura de agua, el señor Maura regresará á Madrid, ultimando los proyectos que han de presentarse á las Cortes en la próxima labor parlamentaria.

Comenzará ésta, salvo algún obstáculo imprevisto, en los primeros días de Octubre.

Hay dos proyectos en cuya aprobación inmediata tiene el jefe del Gobierno especial interés: la reforma de la ley electoral, pendiente de la aprobación del Congreso, y la reforma de Administración local.

Supone el señor Maura que este interregno habrá servido para desasosonar y esclarecer los juicios sobre ambas necesarias reformas, y que se discutirán con serenidad y amplio espíritu de concordia, para que, aprobándose en tiempo oportuno, puedan aplicarse con el carácter de ley en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Alternando con los citados proyectos discutiránse también el convenio con el Vaticano y los Presupuestos.

No ha desistido el señor Maura, y así lo dijo terminantemente días pasados, de que los Presupuestos presentados al Congreso se discutan en tiempo oportuno.

Es más: aprobado el proyecto de alcoboles y otros de menor importancia, ya hoy leyes, que eran los que modificaban los Presupuestos en su esencia, entendiéndose que éstos podrán despacharse con facilidad si, á semejanza de lo que se hace en otros Parlamentos, el nuestro discutiera las innovaciones, y no lo que es una mera repetición de años anteriores. Con esto se ganaría mucho tiempo que podría emplearse en cosas de mayor utilidad; claro es que sin dejar de oír á aquellos diputados que, por su competencia en determinadas materias, pueden ilustrar la labor de los legisladores.

Tal reforma en nuestras costumbres parlamentarias sería llegar al desideratum; pero deseamos no ser pretenderlo, y el Gobierno respetará la opinión de todo el mundo en estas cuestiones.

Por último, el señor Manra conoce los deseos de S. M. el Rey de asistir á un festival obrero que se verificará en Vitoria, probablemente el día 9 de Agosto, y para el cual se ha invitado con entusiasmas requerimientos á don Alfonso por las Sociedades obreras.

El crucero «Reina Regente»

En la sección telegráfica de Las Noticias encontramos los siguientes detalles sobre la visita hecha por el Rey al arsenal del Ferrol y referentes á la construcción del nuevo crucero Reina Regente.

«Acabada la visita á los cuarteles, Don Alfonso y el Príncipe de Asturias estuvieron en el astillero, donde hace siete años se colocó la quilla del crucero Reina Regente, faltando aún á dicho buque, según términos técnicos, 800 toneladas, á pesar de que se colocan unas 30 cada mes. De modo que tardará aún cuatro años en quedar listo para navegar, cuando acaso ya no sirva para el fin á que se le destina. La opinión desea que se dé mayor impulso á las obras, pues sin atender debidamente á estas necesidades, camina el arsenal á su completa ruina.

En el astillero fueron recibidos el Rey y el príncipe por el general Rodríguez Puga y otros jefes del arsenal.

Don Alfonso inspeccionó las obras del crucero que se está construyendo ahora en este arsenal.

El Rey y el príncipe con sus ayudantes entraron en el interior del buque, presenciando algunos trabajos.

Están ocupados en ellos 490 obreros. El tipo del crucero es análogo al del Reina Regente. Mide 103 metros de eslora, 15'77 de manga, 10'36 de puntal, 5'98 de calado, y desplaza 5.350 toneladas.

Después visitó el Rey los talleres, presenciando diversos trabajos de laminación; taladro, presión hidráulica, etc.»

Maniobras terrestres y navales

En breve se verificarán maniobras terrestres y marítimas.

Las primeras las realizará los Cuerpos de Ejército 1.º (Castilla la Nueva) y 5.º (Aragón), que serán puestos en pie de guerra y movidos á la prusiana, verificando un asalto al antiguo castillo de Molina de Aragón el primer Cuerpo de Ejército, siendo defendido por el quinto con el concurso de las armas de montaña y regimiento de Pontoneros. Zapado es ministro de F. T. y asist. s. Fer-

rocarillas, Velocipedistas, compañías de Aerostación con sus magníficos globos cautivos y suntuos, ya acreditados en tan corto tiempo en virtud de los estudios y prácticas de sus jefes y oficiales en el Parque de Aerostación de Guadalajara, transportes de Administración Militar y parques sanitarios.

Las navales se realizarán en Mahón, tomando parte en ellas el acorazado *Pelayo*, los cruceros *Lepanto* y *Cardenal Cisneros* y los cañoneros *Accevedo* y *Julián Ordóñez*, ayudados por las fuerzas de Infantería y Artillería de guarnición en aquella plaza.

Estos buques pasarán a mediados del próximo Agosto á Palma de Mallorca, donde efectuarán, entre otros ejercicios, un simulacro de ataque á la plaza y desembarco, que deberá impedir el Ejército de línea que operará en la costa.

En este acto serán estrenadas las nuevas piezas de Artillería que hace poco tiempo se emplazaron para sustituir los antiguos cañones de las baterías del Oeste de la fortaleza de Isabel II.

Para unirse á la división naval española, que ya se encuentra en Mahón, ha zarpado de Cádiz el *Nueva Extremadura*.

Carro triunfal

La Beata Catalina

Mañana á las ocho de la noche saldrá el carro triunfal y recorrerá el itinerario siguiente:

Saldrá de la plaza de Santa Magdalena y seguirá por las calles de San Jaime, (vuelta) al Borne, Unión, Mercado (Piedra), plaza de Weyler, calles de Riera, (vuelta), Poyo, Campaner, Capuchinas, Mercado, Unión, Zagrana, Paz, Ribera, Moncadas, Agua, Zagrana, Concepción, Misericordia, plaza Hospital, Jardín Botánico, Olmos, Misión, Huertos, Rambla, Carmen, Elias, Olmos, Rambla, Oliva, Jaquotot, Roig, Torre, Cavallería, San Martín, Santa Cruz, Pólvora, Olivera, Corta, Pólvora, Bueyes, Santa Cruz, San Lorenzo, San Pedro, General Barceló, San Felio, Montenegro, San Juan, Lonja, Atarazanas, Jaime Ferrer, Valseca, Mar, Marina, Constitución, Pelaires, San Nicolás, Verí, Sto. Domingo, plaza de Maura, calles de Palacio, Mirador, Palacio Episcopal, San Pedro Nolasco, Morey, plaza de Santa Eulalia, calles de San Francisco, Padre Nadal, Call, Portella (vuelta), patio del convento de Santa Clara, Call, Montesión, Seminario, plaza de San Jerónimo, (vuelta), Pelletería, Socorro, Alfarería, plaza de Cuadrado, Moral, Virgen de Lluch, Alfarería, San Agustín, Socorro, plaza de San Antonio, Herrería, Mercadal, Cuartera, Cordeleira, Lonjeta, Sindicato, Galera, Cordeleira, plaza de Coll, Bolsería, Monjas, San Bartolomé, Jaime II, Colón, Perejil, Santa Eulalia, Fiol, Vidriera, Platería, Cereolos, San Miguel, Vilanova, Santo Espíritu, Campo, Santo, Reynés, Bobians, Campo Santo, San Miguel, Rincónada, (vuelta), Olmos, Rambla, Riera, plaza Mercado, Unión, San Jaime y plaza de Santa Magdalena.

Robos descubiertos

Digna de elogio es la actividad desplegada por la guardia civil del puesto de Algaída, con motivo de la realización de varios robos en diferentes casas de aquel término municipal.

Tras activas pesquisas ha sido detenido por la misma un pájaro de enana llamado Pedro José Bover Mora (a) Pastús, de 33 años de edad, de oficio tonelero, natural y vecino de Porreras, el cual le fué ocupada una red y un cuchillo.

Tras habilísimas preguntas se confesó autor de los siguientes delitos:

Del robo de 250 pesetas verificado el día 9 de Abril último, al vecino del lugar de Pina, Pedro Bibiloni Oliver.

Otro de 11 pesetas al vecino del mismo lugar, Juan Ferragut Munar, el cual fué efectuado el día 24 de Mayo último.

Otro de 42 pesetas al vecino de Randa, Juan Galmés Sastre, verificado el día 6 del corriente.

Y de dos hurtos efectuados en el prédio *Castellari*, durante el día de la festividad de Santiago Apóstol.

Dicho *caco*, acompañado de varias herramientas que le fueron ocupadas, ha sido puesto á disposición del Juzgado.

VACANTES

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto se anuncien á oposición libre, entre doctores, las siguientes cátedras vacantes:

Facultad de Filosofía y Letras.—Lógica fundamental, de la sección de Filología de la Universidad de Granada.

Historia de España, de la sección de Historia de la Universidad de Santiago.

Historia antigua y media de España, de la de Sevilla.

Arqueología y Numismática y Epigrafía, de la sección provincial de Historia de la Universidad de Valencia.

Facultad de Ciencias.—Química orgánica, de la Universidad de Salamanca.

Facultad de Derecho.—Procedimientos judiciales y Práctica forense en la Universidad de Salamanca.

Facultad de Medicina.—Higiene con prácticas de Bacteriología sanitaria de la Universidad Central.

Higiene con prácticas de Bacteriología sanitaria de la Facultad de Medicina de Cádiz, correspondiente á la Universidad

de Sevilla. Patología quirúrgica con su clínica (primer, segundo y tercer curso) de las Universidades de Barcelona y Salamanca.

Histología é Histoquímica normales y Anatomía patológica de la Universidad de Santiago.

Asimismo se anuncian á oposición, entre auxiliares, las cátedras de Derecho canónico, Derecho penal y Derecho romano, vacantes en las Universidades de Salamanca, Santiago y Sevilla, respectivamente.

Mercados

Bastante animado se ha visto el mercado celebrado hoy habiendo rejido los precios siguientes:

Table with market prices for various goods like wheat, oil, and other commodities. Columns include item name and price.

Asuntos municipales

Ayer mañana se reunió en sesión particular los señores Alemañy, Piña y Castaño, de la Comisión de Fomento y Beneficencia. Cambiaron impresiones sobre los asuntos pendientes y acordaron hoy celebrar sesión, en vista de que la mayoría de los concejales no había asistido.

Ayer celebró sesión la Comisión de Gobierno y Policía.

En ella se enteró de la moción del señor Martí, referente á la forma en que debe comunicarse á los concejales la orden del día.

Se acordó pedir á los diferentes negociados la manera como llenarían aquel servicio.

Después de la contestación que se recibía se formará dictámen.

Se examinaron algunos proyectos de distribución de las dependencias del Ayuntamiento, acordándose presentarlos al señor Martí para que emita su opinión ya que él es el quien propuse que se modificara la actual distribución.

Hoy se reúne la comisión de Obras, que no lo efectuó ayer.

Se ha acudido á lo pedido por los vecinos de la calle de Bolsería angular con la de Colón, respecto á la apertura de una zanja para el arreglo de los conductores de agua.

Nuestros corresponsales

Valldemosa

Ayer se celebró la fiesta cívico-religiosa en honor de nuestra bienaventurada paisana la Beata Catalina Tomás.

El programa se cumplió con creces, y el entusiasmo del pueblo imposible de describir, pues de cada año va en aumento.

Ofició el señor Miralles Rector de Santa Eulalia de esa y ocupó el púlpito el P. Auba, quien una vez más nos puso de manifiesto, su talento y el amor que tiene á nuestra paisana, pues si bien lo hace dicho predicador en todas ocasiones, en predicando de la Beata nos arrebató y enterneció.

La música dirigida por don Baltasar Moya muy bien, dejándonos oír varias sonadas de su rico repertorio, magistralmente interpretadas.

El número que más entusiasmo es el carro-triunfal, debido á la religiosidad, talento y desprendimiento de los marqueses de Vivot.

Este año estaba preciosísimo, y el papel de Beata, desempeñado por Catalina Sureda Fortuñy, hija de los citados marqueses, buena hasta no poder serlo más.

Las calles empavesadas con macetas, banderolas, pinos, arcos de triunfo, mirto y otros variados adornos, presentaban un aspecto encantador, distinguiéndose entre todas las de la calle de Son Canonge, en que á más de un artístico arco, y adornos simétricos se destacaba á su final en medio de un jardín silvestre un transparente de la Beata Catalina Tomás en ademan de recoger espigas en el campo de «Son Gayard».

Es tanto el entusiasmo que reinó, que estamos seguros que los pocos que no están acordes con esta fiesta, no pudieron menos de enmudecer.

Miles de enhorabuena á los jóvenes que con tanto celo, paciencia y sacrificio han sabido organizar tan notable fiesta, bien muy bien por las personas que les han secundado, y ojalá que el año que viene podamos unirlos á las fiestas de la canonización de nuestra paisana.—C.

29 Julio 1904.

Alcudia Esta tarde ha perecido ahogado en un estanque á las inmediaciones de esta ciudad un niño de poco más de tres años de edad, hijo del vecino Andrés Ferrer (Gaballí). La noticia de la desgracia se ha propagado rápidamente por toda la población, lamentando el dolor que aflige á sus desconsolados padres. 29 de Julio.

Bursátiles

Table of local and public values, including agricultural products, bonds, and other financial instruments. Columns include item name and price.

Table of stock market prices for Madrid and Barcelona, including various types of securities and their current values.

Centros y Sociedades

Círculo Juventud Instructiva

Mañana, á las cinco de la tarde se inaugurará en esta Sociedad la apertura de la exposición, que hace ya algún tiempo tenían proyectada los socios de la misma.

Ferías y Fiestas

Anoche se reunió la Comisión organizadora, asistiendo los señores Martorell, Jaume, Peyró, Valenzuela, Bonnin, Pou y Cortés.

Acordaron, que una sub-comisión formada por los señores Bonnin, Jaume y Valenzuela, haga las gestiones necesarias para la averiguación del número exacto de niños asilados en las diferentes casas de Beneficencia, al objeto de resolver en definitiva respecto al obsequio que debe hacerseles.

Igualmente acordaron no hacer modificación alguna al alumbrado que se empleó el año pasado en la fachada del Ayuntamiento.

A la reunión de la sub-comisión del Concurso de Muñecas, asistieron los señores Massanet, Pou, Vives, Fluxá y Cortés.

Se acordó colocar un cartel en la Sala de la Exposición de Muñecas, por medio del cual se prevenga á los que, por suerte obtengan premio, que éste debe quedar en el mismo local hasta el último día de la tómbola.

Acordaron suplicar al señor Presidente de la Diputación provincial, ordene que el edificio de la Lonja se halle abierto hoy á las seis de la tarde con objeto de que la Comisión pueda practicar en él una visita y ver la manera más práctica de hacer la instalación, para colocar las muñecas.

El señor Vives queda encargado de gestionar las condiciones económicas de la orquesta que debe amenizar el Concurso.

Se hace igual encargo al señor Cortés con respecto á la Constancia Musical y bandas de guitarras.

El señor Fluxá se encarga de ordenar la construcción de veinte y cinco sosteres para muñecas.

Se acuerda ordenar la impresión de un catálogo de la Exposición, el cual será puesto á la venta.

Se procedió luego á la elección del Jurado que debe actuar en el concurso de muñecas, quedando compuesto del modo siguiente:

- Don Benito Pons.
R. Anckerman.
M. Massanet.
F. Martorell.
Superiora de la Pureza.
Doña Ana Perelló.
Esperanza Rubí.

Militares

Destinos.—Los primeros tenientes de Artillería D. Gregorio García Rubio y D. Francisco Barceló Vidal han sido destinados al batallón de Mallorca y el de igual empleo D. Julio Torres Solano lo ha sido al de Menorca.—El Comisario de guerra de 1.ª clase don Miguel Ribas Malet ha sido destinado á Ibiza

y el de 2.ª clase D. Jaime Garau Muntaner á Palma. Retiros.—El guardia civil Miguel Molet Mequidá pasa á situación de retirado con residencia en Palma.

Notas taurinas

Ayer salió para Sevilla una comisión de la Empresa de la Plaza de Toros de Palma para escoger los doce toros, seis de la ganadería de don Anastasio Martín y seis de la de don Eduardo Miura, que deben lidiarse los días 14 y 15 del próximo Agosto en nuestra plaza.

—Hemos tenido ocasión de ver unos artísticos carteles anunciadores de las antedichas corridas, litografiados por la casa Ortega de Valencia.

Dichos carteles serán expuestos al público mañana.

—He aquí el nombre de los toreros que forman la cuadrilla: Espada: Joaquín Navarro, Quinto. Picadores: Salustiano Fernández, Chano y Manuel Fernández, Chantío.

Banderilleros: Francisco Cayuela, Roló, José Antón y Ricardo Baena, Barbi. Puntillero: Emilio Mellado, Mantecas. Espada: Manuel Giménez, Chicuelo. Picadores: Manuel Vargas, Tornero y Pedro Navarrete, Cantaritos.

Banderilleros: Francisco Sanchez, Currinche, Manuel Blanco, Blanquito y Eduardo Borrego, Zocato. Puntillero: Francisco Sánchez, Currinche.

Los precios que regirán son los siguientes: Entrada general de SOMBRA 4'10 pesetas. Media idem 2'25 pesetas. Entrada general de SOL 2'75 pesetas. Media idem 1'75 pesetas.

Aviso.—En beneficio del público, que únicamente ha de abonar los precios indicados, la Empresa se hará cargo del nuevo impuesto de Timbre, que desde 1.º Julio de 1904 es el 15 por 100 en vez del 8 por 100 que era anteriormente.

—Nos consta positivamente que el diestro Enrique Vargas Minuto, que tantas palmas ha recogido en los redondeles extranjeros y españoles, volverá á presentarse al público en la próxima temporada.

Crónicas judiciales

La causa de hoy A las diez cuarenta de la mañana del día de hoy se ha reanudado la sesión.

Prueba documental

Ambas partes la dan por reproducida y elevan sus conclusiones provisionales á definitivas.

Informes

En el suyo el señor Fiscal dice que sólo es aparente la complicación de la causa que se ocupan, debido á la declaración de algunos testigos.

Dá cuenta del hecho de autos, negando que haya habido contradicciones entre los testigos del Fiscal como se ha querido suponer. Cree que el haber ido el procesado acompañado de sus detractores á casa del tío del primero, no fué para cerciorarse del todo de que les algarrobas fuesen del Manresa, sino con objeto de confundir al Adrover. No ha de cansarse mucho para demostrar la culpabilidad del procesado, pues ésta aparece ya al decir el procesado que las algarrobas eran de un tío suyo, y luego confesar que eran efecto de un cambio.

Puntualiza la declaración hecha por la Chima ante la guardia civil en la que dijo que no había cambiado nada con el procesado y la hecha por el Obrador ayer aquí en la que nos dijo que la Chima se había presentado en el Juzgado municipal para rectificar su declaración. «¿Por que pues insistió en lo dicho ante el Juzgado de Instrucción?»

Extrañó que no se expusiese en las declaraciones anteriores lo de las bofetadas, herida y dádvas prometidas, á la María Monserrat y cree que obedece la actitud determinada tomada por esta en el juicio habida á connivencia entre ella y el procesado para realizar la sustracción.

Califica el hecho de delito de hurto menos de diez pesetas, penado en el art. 531 del Código Penal, con la agravante de nocturnidad, y pide para el procesado la pena de 3 meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

La defensa empieza diciendo que le conforma el que el Fiscal haya entendido que la declaración de la Chima es una farsa, una novela; pero téngase entendido que María Chima es un testigo de cargo, llamado por él; y el Fiscal mismo debe imputarse el que nadie crea en los otros testigos puesto que los ha mostrado confundidos con un testigo que ahora llama falso.

Puntualiza el que nada tiene de particular que debajo los algarrobas hubiera indicios de que se había manipulado, removido el fruto pero que ha dicho la Chima que el fruto lo recogió de los algarrobos del Manresa?

«No fué el procesado á casa de su tío con los declarantes, fué solo, refugiándose, huyendo de las amenazas de los últimos que se habían empeñado en sacar los cuartos.

Ha dicho el Fiscal, que el tío no ha venido á declarar. También es el tío testigo del Ministerio Público y allá con él, sino se ha presentado. Para decir lo que en el sumario

«Armó, vale más que no llegara hasta aquí, pues su declaración está en abierta discrepancia con la de los otros testigos.» Cree que fué un golpe de efecto, del que protesta del modo más enérgico, la pregunta del Fiscal á la Chima respecto á lo de «chechar las cartas.»

Demuestra á la sala las contradicciones en que incurrieron los declarantes. Trata de negociantes á los denunciados. Pone de relieve la sinceridad del procesado y lo difícil que es para el culpable agazcar el ingenio hasta el punto de solicitar de la Chima explique lo ocurrido sin que aquella supiere que había testigos apostados.

Terminó pidiendo la libre absolucíon de su defendido. El juicio quedó concluso para sentencia.

Crónica marítima

PUERTO DE PALMA Ayer al medio día salió el vapor «Cataluña» con destino á Ibiza y Alicante con la correspondencia, pasaje y carga.

—El vapor «Palma» llegado ayer á este puerto, tan luego haya tomado un pico de carga saldrá para Casa Blanca (Marruecos).

—Esta mañana ha llegado el vapor correo de Ibiza y Valencia.

—Con destino á Palermo (Italia) ha salido la polacra goleta «María.»

—Procedentes de Gándía han llegado varios laudes con cargamento de bortaliza.

Crónica Religiosa

Para hoy SANTORAL.—San Abdón y san Senen mártires y el beato Manés hermano de santo Domingo de Guzman

Jubiléo de Cuarenta Horas Continúan en Montesión. Al anochecer rosario, ejercicio del triduo con sermón por el P. Alcover, S. J. y la reserva.

Visita á la Corte de María En el Socorro, á Nuestra Señora de la Consolación.

Para mañana SANTORAL.—San Ignacio de Loyola fundador

Jubiléo de Cuarenta Horas Concluyen en Montesión dedicadas á San Ignacio de Loyola.

Exposición á las seis y media de la mañana; á las siete y media misa de comunión general; á las diez y media misa á grande orquesta y sermón por el P. Tomás de los Sagrados Corazones.

A las siete ejercicio del triduo, con sermón por el P. Miguel Alcover S. J., Te Deum, Bendición y la reserva.

Visita á la Corte de María En San Cayetano, á Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Jubiléo de Cuarenta Horas Empiezan en la Merced, en honor de San Ramón Nonato.

Exposición á las cinco de la tarde, seguidamente los actos de coro.

Al anochecer rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María En la Catedral, á Nuestra Señora de la Asunción.

Gaceta del día

Siempre lo mismo Unos muchachos de los muchos que pululan por esta ciudad cometiendo toda clase de fechorías, insultaron ayer tarde á tres caballeros que estaban sentados en el Borne, teniendo éstos necesidad de apelar á los impertinentes para librarse de ellos.

Intervino un guardia municipal haciendo comparecer ante su jefe á los tres caballeros juntamente con un muchacho que fué el único que pudo detener.

Necrología Después de larga y penosa enfermedad pasó ayer á mejor vida el conocido industrial don Lorenzo Villalonga (Pansa).

La conducción del cadáver á su última morada verificada esta mañana á las doce, ha sido una prueba patente de las grandes simpatías que gozaba el finado.

Acompañamos á la familia en el justo dolor que experimenta por tan irreparable pérdida y particularmente á nuestro estimado amigo D. Andrés Villalonga, hijo del difunto.

Junta de La Protectora Da conformidad con lo prevenido en su Reglamento, la sociedad de señoras mütuas «La Protectora» celebrará Junta general ordinaria, el próximo domingo 31 del actual á las cuatro de la tarde.

Dago de haberes El día 1.º de Agosto próximo quedará abierto en la Depositaria-pagaduría de esta provincia, el pago de haberes de clases pasivas, correspondiente al presente mes en la forma siguiente:

Días 1 y 2.—Retirados de Guerra y Marina y Jubilados. Días 3 y 4.—Monte-Pío militar, Monte-Pío civil y mesadas de supervivencia.

Toma de posesión Ha tomado posesión del cargo de Maestro interino de la escuela pública de niños de Esporlas D. Miguel Llinás Tomás.

En libertad Por haber extinguido su condena de arresto que le fué impuesta por la Exca-

lentísima Audiencia de Palma, ha sido puesto en libertad el panado Pablo Beltrán Reus.

Hicla de accidental

Por haberse ausentado de La Puebla el Alcalde D. Miguel Planas Poquet, se ha posesionado accidentalmente de la Alcaldía, el concejal D. Bartolomé Cladera Socias.

Maltrato de obra

La guardia civil del puesto de Binisalem ha detenido á los vecinos de la villa de Lloseta Jaime Llabrés Beltrán y Guillermo Cañellas Beltrán, por haber maltratado de palabra y obra, en la calle de San Lorenzo de dicha villa á su vecino Pedro Antonio Reó Juan, causándole tres heridas contusas en la frente, otra en la cara y varias contusiones en la espalda, producidas al parecer con golpes de piedra.

Ambos individuos han sido puestos á disposición del juez municipal de aquella villa.

Infracción

La guardia civil del puesto de Sansellas, ha denunciado al señor Gobernador á dos individuos que dedicaban al servicio público vehículos de su propiedad, careciendo de licencia para ello.

Junta general

El día 20 de Agosto á las 11 de la mañana celebrará junta general extraordinaria en la casa núm. 13 piso 2.º de la calle de San Felio, la Compañía de Minas de Ibiza con objeto de nombrar á los individuos que han de constituir la Junta directiva, aprobar las cuentas y reformar los estatutos.

Cédulas personales

En vista de la falta de tiempo material para el despacho de las cédulas personales, la empresa concederá una nueva prórroga para que con mayor facilidad puedan proveerse de ella las personas que lo deseen.

Pescado decomisado

Ayer el veterinario municipal señor Riera hizo retirar de la pescadería dos grandes cestos de pescado por no reunir las condiciones debidas para la venta.

Esta mercancía fué echada en el sumidero del matadero.

Gente maleante

El inspector de vigilancia don Eduardo Pérez, detuvo en la madrugada de ayer á tres individuos, uno de ellos licenciado de presidio, que sin oficio ni modo de vivir conocido vagaban por esta ciudad.

Anoche el mismo señor Pérez detuvo en el lienzo de muralla inmediato al cuartel de caballería, á un sujeto vagabundo, ocupándole un cuchillo de grandes dimensiones.

Revista de Comisario

El próximo lunes 1.º de agosto pasarán la revista de comisario en sus respectivos cuarteles los cuerpos de guarnición en esta capital, y los demás militares que no perlenezan á cuerpo la pasarán en el Gobierno militar á las doce del mismo día.

Recibido

Don José Socias ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de las listas electorales rectificadas en el corriente año correspondiente á esta provincia.

Cita

El teniente de navio don José de Ibarra y Mendez, cita, llama y emplaza, á los dueños, patrón y tripulantes del falucho, que el día 7 de Junio último fué apresado en aguas de Cabrera por el vapor de la Compañía Arrendataria «Salvador», condeñando 40 bultos de tabaco de contrabando.

—El mismo, cita, llama y emplaza al individuo Enfranco Meucci y Filipine, de 22 años de edad, natural de Brozzi (Italia) sumariado por polizontaje.

Confetti para el Coso Blanco

Don Jacinto Vich, dueño del centro de suscripciones de la calle de Santo Domingo y del kiosko del Borne, nos participa que ha recibido una considerable partida de Confetti para el Coso Blanco.

Cita

El juez de instrucción del partido de la Catedral cita, llama y emplaza, al gitano Antonio Mayas Castro.

Dicho gitano fué el que en la tarde del 30 de Mayo último, se disparó varios tiros en las inmediaciones de Los Hostals Nous.

Subasta

En las Casas constitoriales de la ciudad de Alcudia, tendrá lugar el día 21 de Agosto próximo, la venta en pública subasta, de varios productos maderables, procedentes de los montes comunales Victoria y Cap de Menorca, justipreciados en 93 pesetas.

Alcalde interino

Por haberse ausentado con tres meses de licencia don Bartolomé de Rosselló, Alcalde de Ibiza, se ha encargado accidentalmente de dicha Alcaldía don José Coll Hernández.

Contra la trata de blancas

Con el fin de evitar los abusos que venían cometiéndose en la expendición de cédulas falsas á jóvenes menores de edad el ministro de Hacienda ha publicado una Real orden dictada á corregir dichos abusos.

Dicha Real orden será publicada hoy en el Boletín Oficial de la provincia.

Nada tan eficaz, tan agradable y tan económico para curar las afecciones del estómago, como el uso de la Agua del Pilar.

Registro civil

Días 24 y 22.

Nacimientos.—Varones 2, Hembras 2.

Funciones.—Miguel Tomás Creapt, 6 meses, Tierra Santa, coqueluche.

Catalina Palmer Vich, casada, 64 años, Soledad, enemis.

Telegramas

(Retirado de la edición de ayer)

Cobián restablecido

Madrid 29-1'45. Se han recibido noticias referentes al estado de salud del exministro de Marina Sr. Cobián.

Dichas noticias comunican que éste se encuentra ya completamente restablecido.

Moret en Gijón

Madrid 29-2'45. Gijón.—Ha llegado á esta ciudad el señor Moret.

Un numerosísimo gentío ha acudido á la estación para recibirle.

La multitud aplaudió con entusiasmo al prohombre liberal, aclamándole.

El señor Moret entró en la ciudad acompañado del pueblo y de varias bandas de música que tocaron en el trayecto.

El recibimiento que se le ha tributado ha sido muy entusiasta.

El asesinato de Mr. Plehwe

Madrid 29 2

San Petersburgo.—Van recibiendo nuevos detalles del asesinato cometido en Varsovia—Polonia—contra la persona del Ministro del Interior, Mr. Plehwe.

La explosión de la bomba fué terrible.

El ministro ruso quedó con las piernas y los brazos cortados á cercén, y el cuerpo destrozado. La agnía duró breves momentos.

El cochero sufrió también horribles mutilaciones. Su cuerpo fué despedazado, recogiendo fragmentos del mismo.

El espectáculo que se ofreció á la vista de los circunstantes, con los miembros palpitantes, fué verdaderamente horrible.

Madrid 29-2'5

San Petersburgo.—El caballo sufrió también grave herida á consecuencia de un fragmento de la bomba.

El animal al sentirse herido escapóse furiosamente, atropellando cuantas personas encontró á su paso.

De resultados de ello registráronse varios heridos y contusos.

El animal dió contra una pared cayendo muerto en el acto.

Madrid 29-2'10

San Petersburgo.—El asesinato cometiése en el momento en que el Ministro, después de haber salido del hotel, dirigíase á la estación para marchar á Peterhoff y despachar directamente con el Zar.

El asesino vigilaba constantemente los alrededores del hotel en espera de la salida del ministro. Cuando éste subió al coche y dió la orden de partir, explotó la bomba.

Madrid 29-2'15

S. Petersburgo.—En las calles circulaba en aquella hora un gran gentío.

Al producirse la explosión, las gentes se atropellaban.

De resultados de esto y de la explosión se han recogido bastantes muertos y heridos.

Madrid 29-2'10.

S. Petersburgo.—El agresor fué detenido por un transeunte.

Aglomeráronse otras personas las cuales intentaron linchar al asesino.

La policía pudo evitarlo.

Los soberanos telegrafían al Zar. Atribuyese este atentado á un complot que tiene por objeto asesinar á las más altas personalidades de Rusia.

Reina en Europa profunda sensación.

Los sucesos de Rusia.—Ministro apedreado.

Madrid 29-14

S. Petersburgo.—Al salir de su palacio el ministro de Justicia, ha sido apedreado por algunos individuos.

El ministro salió afortunadamente ileso.

La policía persiguió á los que habían arrojado las piedras.

Practicáronse numerosas detenciones.

Reina en esta capital profunda alarma, augurándose sensacionales sucesos.

Por el ministro asesinado

Madrid 29-14'5

S. Petersburgo.—En la capilla del Palacio Imperial se han celebrado respuestas por el alma del ministro del Interior, Mr. Plehwe.

Asistieron todos los ministros, las personalidades mas importantes de la Corte del Zar y numeroso gentío.

Asesino interrogado

Madrid 29-14'10

S. Petersburgo.—Ha sido interrogado el asesino, quien ha contestado que pertenece á las sociedades «nihilistas».

Aunque se le ha sometido á graves tormentas para que declarase el nombre de sus cómplices se ha negado á ello.

La policía prosigue la persecución contra los elementos considerados revolucionarios al objeto de frentar las conspiraciones.

Asesino fallecido?

Madrid 29-14'20.

París.—Corre con insistencia el rumor de que ha fallecido el asesino de Mr. Plehwe.

Como no se indican las causas de su fallecimiento, sospéchase que éste ha sido á consecuencia de los tormentos á que ha sido sometido.

De resultados de la explosión de la bomba han resultado 18 heridos y 4 muertos.

Contra el Zar

Madrid 29-14'25

S. Petersburgo.—Han sido detenidos por la policía 3 individuos que aparecen complicados en un vasto complot para asesinar á altas personalidades.

Afirmase que entre éstas figura en primer lugar la persona del Zar.

El viaje del Rey

Madrid 29-14'40.

Comillas.—Al mediodía ha llegado el yate real «Giralda».

El Rey desembarcó siendo aclamado por el vecindario con entusiasmo.

D. Alfonso recorrió algunos lugares, siendo por todas partes aclamado por el gentío, entre el que había muchísimos que habían venido desde los pueblos próximos.

El Rey embarcó al cabo de poco tiempo.

Esta tarde saldrá directamente para San Sebastian.

El obispo de Dijón

Madrid 29-14'45

Roma.—Ha llegado el Obispo de Dijón, Mr. Nordez, yendo directamente al Vaticano.

El Obispo francés fué recibido inmediatamente por el Papa, con quien ha sostenido una extensa conferencia.

Ignóranse sobre que puntos ha versado, pues se guarda sobre la misma extremada reserva.

Mitin republicano

Madrid 30-0'35.

Barcelona.—Se ha celebrado un mitin republicano, al que ha asistido buen número de correligionarios.

El mitin ha resultado muy agitado á consecuencia de haberse ocupado de la policía el orador Lobal.

Este fué llamado al orden.

Con tal motivo promovieronse algunos incidentes, que hubieron degenerado en tumulto á no haber intervenido el delegado de la autoridad, quien amenazó con suspender el mitin.

La Gran-Via

Madrid 30-0'40

El ministro accidental de Gobernación, Sr. Allende Salazar, encargado por un acuerdo del Consejo de Ministros, de dar una solución definitiva al asunto de la Gran Via, ha declarado que después de examinado bien éste, parécete difícil resolverlo, á consecuencia de los intereses encontrados que en el proyecto se ventilan.

Mitin de panaderos

Madrid 30-0 40.

En el teatro de Barbien los panaderos han celebrado un mitin.

Pronunciáronse fogosos discursos, en los que se combatieron energicamente las respuestas dadas por el Alcalde á la Comisión de Patronos, al objeto de buscar una solución que dé fin al confieto del pan.

Uno de los oradores dijo:

«Impidamos la formación del trust que se intenta llevar á cabo en perjuicio de nuestros intereses. Si desde Avila remiten pan á Madrid estamos dispuestos á incendiar aquella ciudad.»

El delegado de la autoridad llamó al orden á varios oradores por considerar sus discursos subversivos y fuera de las discusiones legales.

El mitin se terminó sin mas incidentes, disolviéndose después los manifestantes pacíficamente.

Ataque general en Port Arthur?

Madrid 30-0'45.

Un telegrama recibido de Yokohama afirma que el martes último dió comienzo el ataque general de todo el ejército japonés acudido por el mariscal Oyama, contra Port Arthur.

Añade el telegrama que el asalto continúa desde dicho día, desconociéndose el resultado del mismo.

En todo el Japón reina profunda sensación.

Los periódicos europeos que publican este telegrama comunican que en Europa hay una grande expectación.

No está herido

Madrid 30-0'45

S. Petersburgo.—Han sido desmentidos los rumores que habían circulado con gran insistencia afirmando que el general Kuropatkine habia sido herido en el último combate.

El general ha telegrafiado diciendo que gusta de excelente estado de salud.

El Obispo de Sión

Madrid 30-0'50

Ha salido de esta Corte el Obispo de Sión Dr. Cardona.

Este marcha directamente á Bilbao.

Maura y los harineros

Madrid 30-1

Una comisión de harineros visitó ayer tarde al Sr. Maura.

La visita tuvo por objeto interesarle que al proceder á la reforma de los aranceles rebájense los derechos sobre los trigos extranjeros.

Los harineros han solicitado del Sr. Maura que se les deje un margen protector para las harinas.

El Sr. Maura les ha prometido tener en cuenta las consideraciones y ruegos expuestos por los harineros.

El Rey en San Sebastian

Madrid 30-1'40

San Sebastian.—A las siete y quince minutos de ayer tarde fondó el «Giralda» de su excursión por las costas de Galicia y Mar Cantábrico.

Al fondear el yate real hicieronse las salvas correspondientes.

En el muelle acudieron todas las autoridades.

El puerto presentaba magnifico golpe de vista. Multitud de embarcaciones salieron al encuentro del buque real rodeándole.

En la playa y en el muelle habia aglomerado enorme multitud que aclamó al Rey.

El Rey desembarcó en medio del mayor entusiasmo.

El viaje ha sido felicísimo, mostrándose D. Alfonso muy satisfecho del mismo y de las grandes demostraciones de cariño y respeto de que ha sido objeto durante todo él.

El Rey se dirigió después al palacio de Miramar, en donde permaneció largo rato abrazado á su madre.

Embajador probable

Madrid 30-1'45

Continúan haciéndose muchas conjeturas sobre el nombramiento de embajador de España en el Vaticano.

Se dan muchos nombres, ninguno de los cuales ha sido confirmado.

A última hora se anuncia el del

Sr. Marqués de Lema, actual alcalde de Madrid, para ocupar la embajada vacante cerca de la Santa Sede.

Afirmase que para sustituir al Sr. de Lema en la alcaldía de Madrid, será nombrado el Sr. Marqués de Portago.

Regatas en S. Sebastián

Madrid 30-1'50

S. Sebastián.—Se han celebrado las regatas que han estado brillantísimas.

La «Copa» del Ayuntamiento fué muy disputada, entre las numerosas embarcaciones, llamadas balandras, que aspiraban al premio.

Ganóla el balandro llamado «Aurora».

Sampedro felicitado

Madrid 30-1'55

San Sebastian.—Con motivo de la fiesta onomástica del ministro de Estado, Sr. Rodríguez San Pedro, este fué ayer muy felicitado.

Recibió muchos telegramas.

«La Correspondencia»

Madrid 30-2'

«La Correspondencia de España» continúa publicando nuevas denuncias sobre los asuntos de Marina.

Estos son muy comentadas. En el cuerpo de la Armada reina marejada grande.

Moret en Gijón

Madrid 30-2'5

Gijón.—Se ha inaugurado el «Certámen del Trabajo» resultando un acto imponente.

Pronunciáron discursos. Por la tarde salió una procesión que resultó grandiosa.

En el Ayuntamiento tuvo lugar un gran banquete cuya presidencia ocupaba el Sr. Moret.

Al final de aquél, el distinguido político fué el único que brindó, siendo acogidas sus palabras con aplausos extruendosos, que se convirtieron en entusiasta ovación.

El ministro asesinado

Madrid 30-2'10

S. Petersburgo.—En la casa del ministro asesinado Mr. Plehwe se han celebrado funerales por el alma de éste.

Su cuerpo será embalsamado.

El Zar ha nombrado para sustituirle en el Ministerio que ocupaba á Mr. Wahle.

El asesino

Madrid 30-2'15.

S. Petersburgo.—Afirmase que el asesino de Mr. Plehwe ha intentado suicidarse en su prisión.

Los guardias pudieron evitar su intento.

Ha sido operado á fin de proceder á la curación de las heridas que sufrió.

Ha sido nuevamente interrogado A pesar de las amenazas que se le han hecho, se ha negado por completo á dar explicaciones sobre los móviles del atentado ni los nombres de los cómplices guardando profundísima reserva.

Bolsín

(Urgente)

Barcelona 30-10'20

A esta hora rigen en esta ciudad las cotizaciones siguientes:

4.º interior perpetuo.	76'85
Amortizable.	97'95
Nortes.	48'75
Alicantes.	82'00
Franco.	38'10

CAFÉ BALEAR

CAS MAHONÉS

Todas las noches grandes conciertos por un aplaudido sexteto. Servicio económico y esmerado.

Aviso á los navegantes

Departamento de Obras Públicas

Servicio de faros

FARO CRUZ DEL PADRE

COSTA NORTE DE CUBA

Longitud O. de Greenwich. . . 88-53'-30"

Latitud N. 23-17'-07"

Debiendo variarse el color de la torre de este faro, que actualmente es blanco, se avisa por el presente que en los primeros dias del mes de Junio de este año quedará dicha torre pintada de color rojo; pero el color de la casa continuará siendo, como hasta el presente, de color blanco sus paredes y muros, y azul, sus puertas y ventanas.

Juan Ticolat
CIRUJANO-DENTISTA
 Especialidad en dientes y dentaduras; extracciones sin dolor. Reforma toda clase de dentaduras, empastes y orificaciones de varias clases.
PRECIOS ECONÓMICOS
 Despacho:—Colón, 64 principal

SOMBRERERÍA
RIERA Y PIZÁ
 Plaza de Cort núm. 11
 Extenso surtido de sombreros paja y fieltro para la presente temporada.
ALTA NOVEDAD

LA AUXILIAR
AGENCIA FUNERARIA
Y DEPOSITO DE ATADES
 DE
NARCISO PUIG
 Cordelería 28—Teléfono núm. 140
PALMA DE MALLORCA
ABIERTA TODA LA NOCHE
 Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción.
 Unica casa que cuenta con existencia de atades al estilo catalán nuevos en este isla.
 Los hay tambien al estilo del país, pudiendo por lo tanto prestar sus servicios á todas las clases sociales.
 Atades de 5 á 300 pesetas.
 Personal practico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tales casos se requiere.
 Adorno de habitaciones y Coronas mortuorias.
CORDELSRIA,

FERRO-CARRILES
 DE MALLORCA
 Servicio de trenes para viajeros que riga desde el 20 de Octubre de 1899:
 De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.
 De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme) tarde.
 De Manacor hasta Palma: á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.
 De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales), tarde.
 De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.
 De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

TELEGRAFOS
 Estaciones de servicio permanente: Palma. — Estaciones de servicio completo Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller. — Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 m. — de 2 á 7 l.): Alayor, Alcúdia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraig, y Sóller. — Estación semafórica: Bejoll, en la isla de Menorca.

VENTA Ó CAMBIO
 de un carretón de dos á cuatro asientos con sus guarniciones, por una bicicleta.
 Informarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

GRANJA LA GENEROSA
 DE
MIGUEL DURÁN
 Leche pura garantizada de vaca y cabra

Servicio especial á domicilio
 Para encargos: Calle de CEREROLS 11.
 Imprenta de F. Gucep, Morey.

Almacenes de Pañería
 DE
B. Gumbau é Hijos
 NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano.
 Sastrería á la medida para CABALLEROS, MILITARES Y SACERDOTES.
ELEGANCIA y ECONOMIA
 Jaime II 85 á 93
 Escursach 16 y 18

EN ESTA IMPRENTA
 se hacen toda clase de trabajos tipográficos:
FACTURAS,
FOLLETOS,
REVISTAS,
VOLANTES,
MEMBRETES,
ETIQUETAS.
 — TARJETAS DE VISITA —
 CARTELES Y EMBLEMAS
 PARA FUNCIONES RELIGIOSAS
 TANTO EN NEGRO COMO EN COLORES
 Como también se confeccionan:
RECORDATORIOS
 — y —
 ✕ ESQUELAS MORTUORIAS ✕

Sociedad Anglo-Española
 De Motores, Gasógenos y Maquinaria General
 (Antes JULIUS G. NEWILLE)
 Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor.—«Davey Paxman y Compañía»—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.
 Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
 Unico representante **BERNARDO ESTELA,** Palma de Mallorca

Calderería Mallorquina
 DE
FULLANA y C. a
 145 SINDICATO 145
 Construcción de Alambiques y aparatos para destilación y refinación
 Especialidad en toda clase de trabajos de cobre.
 Prontitud—Elegancia—Economía—Perfección.

Centro General de Negocios
 CONQUISTADOR 15
AGUSTIN FUSTER (procurador)
 Comisiones—representaciones—Cobro de créditos—Cobranza de letras, etc., etc.
 Asuntos judiciales y administrativos á tarifa fija.
ABONOS ANUALES

Agua mineral natural de Villajuiga
 Absolutamente pura desde el punto de vista bacteriológico muy agradable como bebida ordinaria sea sola ó con vino.
 Tomándola en dosis indicadas es de gran efecto contra las enfermedades de **Pecho y Estómago.**
 Por su abundancia en litina no tiene rival contra las enfermedades de **ORINA.**
 De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de Aguas minerales,
 Depósito General en Baleares, M. Bestard, Plaza de la Cuartera 2 y 4.

EL ALTO RHIN
SEGUROS MARÍTIMOS
Agustin Fuster, Conquistador, 15
TALLER DE BILLARES
PEDRO COLOM
 44 Conquistador 44—Palma de Mallorca

Mesas de billar, sistema de la casa, con bandas mucho mejores que todas las conocidas hasta hoy.
 Compra-venta y cambio de billares nuevos y usados.
 Toda clase de artículos para viaje.—Cofres y maletas últimos modelos.
Perfección, Economía, Prontitud
 No comprar sin visitar antes esta casa.
44 Conquistador 44

Pídase en farmacias
VICHY
FUENTE HERON—A 25 centimos—(Sin envase)
 Cura el estómago. Abre el apetito. Facilita la digestión

LA NEW-YORK
 Seguros sobre la vida y Renta Vitalicia
AGUSTIN FUSTER—Conquistador 15
 GUANOS ESPECIALES PARA CADA CULTIVO

DESCONFIAR DE IMITACIONES

Magnesia

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

En Farmacias. Desconfiar de imitaciones.



MAGNESIA DE BISHOP

Bisoph

La Catalana
 COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA
 Domicilio en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5.
 Agente general de Baleares: Baltasar Pujol, Unión 57, frente á la Plaza del Mercado—PALMA.

DILIGENCIAS

PUEBLOS	PUNTO DE PARADA	Salida de Palma	Llega a Palma
Andraig	c. Pelaires, 98.	21. 7 m.	21. 7 m.
S' Arracó	c. Pelaires, 98.	21. 7 m.	21. 7 m.
Capdeñá	c. Santacilia.	21. 8 m.	21. 8 m.
Calviá	c. Santacilia.	21. 8 m.	21. 8 m.
Esporles	p. Olivar.	21. 9 m.	21. 9 m.
Estallenchs	p. Olivar.	21. 9 m.	21. 9 m.
Banyalbufar	p. Olivar.	21. 9 m.	21. 9 m.
Pulgpuent	p. Olivar.	21. 9 m.	21. 9 m.
Valldemosa	c. S. Miguel, 84.	21. 8 m.	21. 8 m.
Deyá	c. S. Miguel, 84.	21. 8 m.	21. 8 m.
Soller	c. S. Miguel, 80.	21. 8 m.	21. 8 m.
Bunyola	c. S. Miguel, 80.	21. 8 m.	21. 8 m.
Lluchmayor	c. Bauló, 6.	21. 8 m.	21. 8 m.
Santanyi	c. Bauló, 6.	21. 8 m.	21. 8 m.
Campos	c. Bauló, 6.	21. 8 m.	21. 8 m.
Sancelles	p. San Antonio.	21. 8 m.	21. 8 m.
Sta. Eugenia	p. San Antonio.	21. 8 m.	21. 8 m.
Felanix	p. Mercadal, 13.	21. 6 m.	21. 6 m.
Algaída	p. Mercadal, 13.	21. 6 m.	21. 6 m.
Montuiri	p. Mercadal, 13.	21. 6 m.	21. 6 m.
Porreras	p. Mercadal, 13.	21. 6 m.	21. 6 m.

NICOLÁS TICOLAT
 CIRUJANO DENTISTA
 Curación de la dentadura, dentaduras y dientes en precios económicos.
 Paseo del Borne.—Entrada, Pelaires, 102.
SE TELAN Y COMPONEN
 abanicos en la calle de Arabi, n.º 9.
 Composturas bien hechas en varillajes.
 Se cambian y se pintan telas á gusto del consumidor.
 Precios económicos.
JOSÉ SEGURA
 Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.
SAN NICOLÁS 8, PALMA

LA UNION DE LONDRES
 (fundada el año 1714)
 Compañía inglesa de seguros sobre la vida
 Representante para Baleares: Pablo Vadell = Sto. Domingo 44-2.º